

ARTE
'Esbozos musicales'.
 Muestra que nos acerca al arquitecto británico Charles Gaudier, compuesta por dibujos, grabados, linóleos, acuarelas y collages en su mayoría relacionados con Granada. **Auditorio Manuel de Falla.**

Falla. Paseo de los Mártires s/n.
 De 10 a 14 h. **Gratis.**

LITERATURA
Homenaje a Saramago.
 Recordando a José Saramago: la sostenibilidad en su obra y pensamiento es el título del homenaje que se tri-



buta al escritor José Saramago. Habrá diversos recitales sobre su obra y se proyectará el cortometraje *La flor más grande del mundo*, basado en un cuento homónimo del escritor portugués. **Fundación Euroárabe. C/ San Jerónimo, 27. 19 h. Gratis.**

CINE
'Milagro en Milán'. Continúa el ciclo Clásicos recuperados XXVI en el Cine Club Universitario con la película *Milagro en Milán* (1951), de Vittorio De Sica. **Salón de Actos de la E.T.S. de Ingeniería de Edificación (an-**

tigua Aparejadores), a las 21.30 horas. Gratis.

'Vibraciones'. Dentro del ciclo *Sesión Especial* se emite la película española *Vibraciones* (1970). **Filmoteca. C/ Profesor S. Cantero, 6. 20.30 h. Entrada: 0,90 euros.**

Este año cerrarán 200 tiendas más en la provincia

Las ventas del comercio bajaron un 30% en 2010. El sector se queja de la caída del consumo, falta de financiación y competencia «desleal» de los chinos

J. M. M.
 redacciongranada@20minutos.es / twitter:@20m
20 minutos

El comercio granadino vivió en 2010 otro año de reducción de ventas que ahoga cada día más a las 9.000 tiendas de la provincia. Según el presidente de la Federación de Comercio, Enrique Oviedo, los establecimientos disminuyeron sus ventas una media de entre el 25% y el 30% respecto al año anterior, lo que les deja en «situación crítica».

La Federación contabilizó el cierre de unas 50 tiendas sólo entre sus comercios asociados, pero Oviedo vaticina que en los próximos meses echarán la persiana otros 200 establecimientos por la imposibilidad de seguir sopor-

tando la caída de ventas. Esto hará que se queden sin trabajo unas 500 personas, ya que cada comercio emplea, de promedio, a entre dos y tres trabajadores.

A la reducción del consumo se une, según explicó Oviedo, las dificultades de financiación bancaria que sufren los pequeños negocios, lo que les impide tener liquidez para comprar sus suministros; la «competencia desleal» de establecimientos asiáticos –los conocidos chinos y similares–, «que en un 80% incumplen la normativa de horarios o licencias», y también de «algunas grandes superficies que ofrecen rebajas encubiertas gran parte del año», y por el prolongado efecto de las obras del me-

EN PRIMERA PERSONA

«PIDEN UNA CREMA PARA TODO»

ME JESÚS HERRERA
 DUEÑA DE UNA PERFUMERÍA

«Antes compraban un kit completo de cosmética y ahora me piden una sola crema que les valga para todo», afirma María Jesús Herrera, dueña de la perfumería Gahy, en Recogidas. Su tienda «ha salvado el año», pero nota la caída de ventas, sobre todo en la campaña de Navidad o Reyes. «Ahora el día 5 de enero es como otro cualquiera, es una pena».

tro, que ha causado ya numerosos cierres en zonas como el Camino de Ronda y las calles adyacentes.

Las rebajas, bien

Los comerciantes esperan que las rebajas contribuyan a paliar algo la caída de ventas «La primera semana ha ido bien», a juicio de Oviedo, que estima una previsión de gasto de entre 75 y 85 euros por granadino. Para ello, las pequeñas tiendas están con descuentos medios de entre el 30% y el 50%, que llegarán hasta el 70% a medida que avance la campaña.

Por otro lado, la Federación premiará este jueves, día de su patrón, San Sebastián, a diversos comerciantes, entre ellos Mariscal Delicatessen.

EL CRUCE CON LA REDONDA, CONSTREÑIDO

Desde ayer, el cruce de Recogidas y Neptuno con Camino de Ronda tiene sólo un carril por sentido como se ve en la foto. Estará así mes y medio por las obras del metro. Por su parte, ayer se reabrió el acceso a la Facultad de Ciencias desde la avenida de Fuentenueva. FOTO: TORRES

Las mejores imágenes del día, y más fotogalerías, en... **20minutos.es**



Fomento reanuda hoy las obras de la autovía A-7 entre Puntalón y Carchuna

El tramo Gorgoracha-Puntalón sigue paralizado. Las obras del tramo Puntalón-Carchuna de la A-7 se reanuda hoy después de que Fomento y la empresa encargada de los trabajos, Acciona,

hayán alcanzado un acuerdo que «desbloquea» la situación que propició la paralización de los trabajos durante el pasado verano. En su día la empresa justificó la paralización en la pretensión del Go-

6
tramos de la autovía A-7 a su paso por la provincia aún están pendientes. Sólo se han abierto cinco desde 2004

bierno de aplazar el pago de los trabajos más allá de 2012, fecha en que está previsto que termine la obra.

Por su parte, el tramo Gorgoracha-Puntalón sigue paralizado. Fomento decidió rescindir el contrato y ha licitado de nuevo la obra con un nuevo proyecto que solucione algunas dificultades técnicas encontradas.

20 SEGUNDOS

Dos detenidos por hacer compras con billetes falsos de 50 euros

La Guardia Civil ha detenido en Polopos a dos hombres de la comarca, de 41 y 47 años, después de sorprenderlos pagando sus compras con billetes falsos de 50 euros en, al menos, tres establecimientos del pueblo. Llevaban consigo 40 billetes de 50 euros falsos y 318 euros que habían conseguido al blanquear el dinero falso en las tiendas estafadas. Los detenidos hacían pequeñas consumiciones, como una botella de licor, dos cajetillas de tabaco o dos cupones de lotería, y pagaban con los billetes falsificados para así obtener dinero de curso legal con el cambio recibido. La Guardia Civil detectó la presencia de estos billetes hace unos días y montó un dispositivo para localizar a los estafadores. Uno de ellos ya tenía cuatro detenciones anteriores por el mismo delito.

A la espera de que reclamen el cuerpo

El cadáver de la mujer china de 29 años muerta a golpes supuestamente por su pareja permanece en el Instituto Anatómico Forense a la espera de que algún familiar lo reclame. La Junta y la Policía no tienen constancia del paradero de su supuesto hijo de seis años, e incluso sospechan que la mujer no tiene hijos.



Miguel Montes, en el juicio. EFE

Llevaba encima 40 bellotas de hachís

La Policía ha detenido a un hombre de 54 años por tráfico de drogas. Los agentes se toparon con él de frente, caminando por la zona norte de la capital. Cambió de dirección y aceleró el paso, por lo que los policías le interceptaron y comprobaron que llevaba 40 bellotas de hachís entre sus ropas, unos 500 gramos en total.

Dos heridos y atascos en la A-92

Dos personas resultaron ayer por la mañana heridas leves en la colisión entre un camión y varios turismos registrada en la A-92, en el término municipal de Santa Fe. El accidente provocó atascos de unos dos kilómetros en la autovía durante parte de la mañana.

No se fugó, se «quedó dormido»

Miguel Montes Neiro, el preso común más antiguo de España, fue juzgado ayer acusado de fugarse aprovechando un permiso para ir al velatorio de su madre, hechos que ha negado. Dijo que «se quedó dormido» y que los agentes que le custodiaban no se dieron cuenta. El reo ha enlazado condenas desde hace 34 años, a pesar de no tener delitos de sangre.

Abandono de menores

La Policía Autonómica desarrolló el pasado año 6.384 inspecciones en la provincia, de las que 322 se centraron en casos de absentismo escolar que derivaron en la imputación de 31 personas por abandono de menores, según la Junta.